
サクラ 〔 精神の美、優美な女性 〕 

◆会務報告 

1． ｼﾝｶﾞﾎﾟｰﾙ国際大会ガバナーナイト開催のご案内 

2． 第 17 回地区ｲﾝﾀｰｱｸﾄ研修会・交流会のご案内 

 日時：2024 年 6 月 8 日(土) 

    研修会 13：30～ 交流会 17：15～ 

 会場：メインホテル 

3． 次年度会長・幹事会開催日程について(お伺い) 

4． ハイライトよねやま Vol289 

5． 風の便り bol.9 No.9 

6． 5 月例会変更のお知らせ 

〔鹿屋 RC〕1 日(水)祝日週につき休会 

     29 日(水)クラブ協議会 18：30～ 

〔かのや東 RC〕2 日(木)祝日週につき休会 

      9 日(木)⇒11 日(土)ﾛｰﾀﾘｰ奉仕ﾃﾞｰ 

       浜田海岸清掃 例会時間:未定 

     23 日(木)全員ｸﾗﾌﾞ協議会 18：30～ 

〔串良 RC〕6 日(月)祝日につき休会 

     13 日(月)定例理事会開催へ変更 

     27 日(月)最終ｸﾗﾌﾞ協議会 18：30～ 

〔南九州大崎 RC〕9 日(木)祝日週につき休会 

        30 日(木) 5 週目につき休会 

〔志布志 RC〕7 日(火)祝日週につき休会 

      14 日(火)第 2 週目 例会無し 

〔志布志みなと RC〕8 日(水)⇒12 日(日)へ変更 

25周年記念事業 於:志布志市文化会館 

ｽﾋﾟｰﾁｺﾝﾃｽﾄ 13：10～記念講演 14：40～ 

   15 日(水)休会 

   22 日(水)19：30～ 大黒本店 

 

会長 前田数郎さん 

皆様お疲れ様です。 

昨日は深水委員長、ライラへの参

加ありがとうございました。 

また、北山さん・一村さん、職員の

参加ご協力お礼申しあげます。 

本日の会長卓話は観桜会の際、お話ししました川内

ロータリークラブ創立 70周年記念講演「台湾有事にお

ける九州の位置づけ」と言う演題で、元参議院、宇都

隆史氏のお話をお伝えしたいと思います。 

2022 年 2 月 24 日に始まったロシアによるウクライナ軍

事侵攻は双方兵士の死傷者は 50 万人を超え、2023

年 10 月 7 日に始まったパレスチナ・イスラエル戦争は

1 万 1 千人を超えています。その両方地域から我々へ

届く映像は見るに絶えない非人道的なものばかりです。

また、日本の安全保証を振り返ってみますとアジアの

情勢は近年緊張増加にあり領土問題、北朝鮮核開発

問題、台湾有事問題、法整備の遅延等の課題は山積

です。安全保証政策は、私達国民の生命と財産そして

安全を大きく左右する最も重要な政策です。ここ九州

に住まう我々の地域は、東シナ海に面し北側には朝鮮、

西側には中国が位置しており、台湾・南西諸島と同様

な環境にあり同じ脅威を抱えた地域で有ります。 

まず、中国（習近平シーチンピン）中華人民共和国

第 7 代国家主席（2013.3.14～）が唱える CHINA 

DOREAM：中華民族の偉大なる復興、世界一流の軍

隊の建設を唱えています。 

2014.4.15国家安全委員会での演説 

①政治：政権と体制の維持 
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2023～24 年度国際ﾛｰﾀﾘｰ・ﾃｰﾏ 
RI 会長:ゴードンＲ.マッキナリ―（スコットランド） 

 

2024年 4月 15日    

ＮＥＷＳ

◆相模原南 RC ご来訪 
〔歓迎会〕5月 12日(日)18：30～料亭義経 〔二次会〕パームス 

〔例 会〕5月 13日(月)12：00～13：00   昼食 13：00～ 



②国土：祖国統一は歴史の必然、一つの中国が原則 

③軍事：建国 100周年（2049）までに「戦争で戦い勝利

できる世界有数の軍隊へ」 

④経済：中国の特色ある社会主義「一帯一路」人民元

の国際化    

などを提唱しています。また、（習近平シーチンピン）は

法律を変え一生自分が国家主席の座に付ける様に改

正し、ほぼ生涯独裁の立場を築き上げています。 

一方、アメリカでは 11月 15 日大統領選挙が行われ

る。もし、トランプが大統領に成ったら（もしトラ）アメリカ

ファースト、ウクライナ支援を批判、対中外交は攻撃的、

NATO 諸国にも厳しい注文、中国輸入品に 60％の課

税、日本製鉄の US スチール買収を阻止、対中貿易赤

字に厳しい制裁、白人層の雇用対策に熱心、不法移

民・難民を厳しく批判、人口中絶は原則禁止、などの

政策が考えられている様です。 

アメリカの大学への留学生状況は 2022年～2023年中

国から 28 万 9526 人、インド 26 万 8923 人、日本から

は 1 万 6054 人、既に中国からの留学生が来ないと大

学が存続出来ない状態と成っているとの事です。 

日本の状況は石油の中東依存は約 90％、中東から日

本までのシーレーン（真珠の首飾り）は約 12,000Km 約

20日間程度の距離が有ります。 

そのシーレーン（真珠の首飾り）のほぼ同じ動線上に

中国の軍港がジプチ、パキスタン、スリランカ、バングラ

デシュ、ミャンマー、南沙諸島、西沙諸島、香港など 8

か所が整備されています。 

また、中露爆撃機が長距離共同飛行として 2019 年 7

月：東シナ海～日本海、2020 年 12 月：東シナ海～日

本海～太平洋、2021年 11月：日本海～東シナ海～太

平洋、2022 年 5 月：東シナ海～日本海～太平洋の日

本近隣を飛行しています。2021年 10月中露艦隊が北

海道と青森県の間の津軽海峡を航行したり 2021 年 11

月、2022年 4月には屋久島沖を中国海軍測量船が日

本領海を航行。尖閣諸島沖では報道でご存知の通り

頻繁に領海侵犯が行われ、沖縄、宮古島間を頻繁に

通過する中国の爆撃機・戦闘機。潜水艦の接続水域

の往来が確認されています。 

まとめとして 

① 中国（習近平）にとって、核心的利益の死守は絶対

的なもの。ウクライナ戦争を参考に欧米との決定的

な衝突は避け、核を含む軍事能力の差を縮める努

力を継続。一方で、経済発展には一定の翳りも見ら

れており正念場を迎えている。 

② 米大統領選挙結果によっては、米戦略が大きく変

わる可能性有り。トランプが当選すれば、米中競争

はアン・コントローラブルに成る可能性も想定。米国

を中心とした同盟諸国間の関係性にも、好ましくな

い変化が生じる可能性有り。 

③ 台湾有事が発生すると、日本にとって非常に高い

障害（政治的、経済的、作戦運用的）が立ちはだか

る。特にシーレーンの安定的利用が阻害された場

合、我が国にとっての経済的ダメージ（継戦能力に

も直結）は計り知れず、エネルギー安全保証対策は

必須。 

④ 日本として、米中競争を安定的にコントロールする

方向に全力を尽くす必要有り。鹿児島県は地政学

的に米中戦争の渦中に意図せずして巻き込まれる。

後方拠点、空域監視拠点としての重要な位置づけ

となるため、平素から準備が必要。 

との事でした。日本の政治も裏金問題など言っている

場合じゃ無いなと思う事でした。 

以上で会長卓話に換えさせて頂きます。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

           

 

 

  

 

 滝本まゆみさん 

3月11日に入会しました滝本まゆみです。 

入会して1か月が経ちましたが、本日3分間のスピーチ

を、ということで、つたない話ですが、お話しさせていた

だきます。今、皆様とのご縁がありこの場に立たせて頂

いておりますが、5年前に鹿屋小学校の学年全体の同

窓会がありまして、友人たちとの久しぶりの再会で友情

が復活したり、また恩師ともお会いできたことで、カンボ

ジアのボランティアにも参加させていただき、これもい

いご縁だと思っております。 

その中で、鹿屋小鹿屋中学校で一緒の友人がいま

した。彼女は現在京都の四条で「號珀」という焼酎バー

を経営しておりまして、同窓会をきっかけに数か月に一

度鹿屋や京都で会うようになりました。 

「號珀」は昭和の雰囲気ただよう、ノスタルジックなお店

で、常連客も多いと聞きました。 

その常連客の中に大本さんという方がいらっしゃって、

その大本さんの親友が神戸製鋼や日本代表の監督も

努められましたラガーマンの「平尾誠二」さんでした。 

二人で数回「號珀」にもいらっしゃったそうです。 

ある日、大本さんが平尾さんに話します。 

大本：「誠二、おれあいつと結婚することにしたんだ、

お前には式に参列してもらいたい。絶対きてく

れよな！」 



平尾：「おお、おめでとう！もちろんだよ、お前の結婚

式なら絶対行くよ、で、式はいつなんだ？」 

大本：「6月11日なんだ」 

平尾：「そっか、わかった！ 絶対いくからな。」 

そして、その後平尾さんも結婚が決まり、6月10日、大

本さんの結婚式の前日に結婚式を挙げたそうで、二日

間にわたり、二人は互いの結婚を祝ったそうです。 

それから年月が経ち・・・ 

平尾誠二さんは53歳の若さでこの世を去ります。 

訃報を聞いた大本さんは、悲しみのあまり抜け殻のよう

になったそうです。 

そして、彼の家に線香をあげに行ったとき、奥様からこ

ういう話を聞いたそうです。 

それは大本さんから結婚式の話を聞いた日のことでし

た。帰宅した平尾さんから言われたのが、「6月11日、

その日大本も結婚式や。変えよう。」 

そうして、既に決められていた式の予定をすべてキャン

セルして前日の土曜日に変更したそうです。 

誠二さんから「この話は絶対にあいつに言うな、このこ

とはおれが墓場まで持っていく」と言われていましたが、

ようやく話せるときがきました。 

その話をきいて大木さんは号泣したそうです。 

私は、彼女からこの話をきいて、男の友情ってとても素

敵だなぁと思いましたし、秘められた縁もとてもロマンチ

ックに思えました。 

縁とは不思議なものです。 

人は何かしらの種をもって生まれてきていると思います

が、これは私のイメージですが、例えば私がトマトの種

をもって生まれてきたとします。 

土から芽が出て、茎になり、花が咲き、やがて実がなり、

もうそろそろ実になるかな、、、しかし、ふと隣を見ると

立派なメロンがなっています。 

私は、いいなぁ私もメロンになりたいなぁと思うのですが、

どう頑張ってもメロンにはなれません。 

なぜなら私の種はトマトだからです。 

けれども、縁（水分や日光、肥料など）を吸収し、トマト

はトマトなりに成長します。 

私は皆さんとの出会いも水分や日光、肥料のような気

がしています。 

もっと良い縁にふれ、メロンにも負けない大きくて美味

しいトマトになれるよう精進したいと思っております。 

これからもどうぞよろしくお願い致します。 

 

          会長エレクト 鶴丸秀治さん 

 

今日は私、鶴丸が先日参加した PETS（会長エレクト 

研修セミナー）と RLI（ロータリーリーダー研究会）での

様子や感じたことをご報告したいと思います。特に、

RLIはこれまで卒業すると先生役である「ファシリテータ

ー」にならせられる、との伝説？で、私ども鹿屋西ロー

タリーからはほとんど卒業者がいなかったのですが、人

身御供になる覚悟で、卒業後の卒後コースまで受講し

コンプリートしました。今後ファシリテーターへのお誘い

があっても何かしら理由をつけて丁重にお断りし、鹿屋

西クラブの会員の皆さんが怖がらず、多くの方に参加

していただけるよう、道が作れたらいいかなと思って参

加いたしました。 そこで感じたのは、「ロータリーは変

わり始めたな！」ということです。 

PETS、RLI の両方に参加して感じた共通点は、ロータ

リーのリソースセンターにある画像の通りこちら、「変え

ていこう」とする姿勢で

す。この画像からする

と、RI はロータリーを変

えていくことを、大きく育

てたいんだなぁと、強く

感じます。 

なぜファシリテーションが必要なのか？ 

 この表によると、講義は一方通行なので定着率が低 

いのは納得いくところですが、まさかの 5％とは思いま

せんでした。今まさに行っている、画像や動画を使って

行うのが、「視聴覚」の分類のようです。講義に比べると

4倍の 20％です。 

下の３つがアクティブラーニングと呼ばれるやり方は

50％以上の効率で定着できています。 

この方式で学習してきた私に、50％以上の定着率があ

ったかどうかは想像にお任せします。 

動画に出ていた中村泰治さんは、これまで地区大会で

度々ご講演いただいたり、風呂井さんがガバナーの時、

ここ、さつき苑で行われた地区大会にも参加を頂き、確

か鹿屋生まれでもあられますので、鹿屋西ロータリーク

ラブの会員にはおなじみの方ですが、現在はロータリ

ークラブとは一切関係のないお立場のようですが、わ

かりやすい動画でしたので紹介させていただきました。 

RLI の初日の冒頭の挨拶で係の方から、「中村泰治さ

んとは今後一切関係がありません。」と言われましたの

で、なにかあったのかもしれません。 

変化をし始めたロータリークラブ



 

   

ロータリーの 4つのテストの 2つ目、みんなに公平か？

という問題です。ある方がよく、「みんなに公平か」が守

れないとおっしゃっておられたのを記憶していますが、

こちらを御覧ください。 

この動画で、「みんなに公

平か？」が、なんとなく理

解できたでしょうか？ 

 

 

 
 

RIの次年度のテーマは「ロータリーのマジック」です。 

これは、[ステファニー A アーチック]次年度会長がア

ドミニカ共和国で浄水器の設置の手伝いに行った際、

浄水器には汚い水が入って、きれいになった透明な水

が出てくるのを見た少年が、会長の袖をつかんで、「も

う一度マジックを見せて」といったのに由来します。 

◆3年間の目標と計画 

 1年ごとに見直しをかけながら 

初期の目標を達成する 

MY ROTARY や、ラーニングセンターですべての目標

を入力しなければならなくなりました。 

それによって、過去の推移もひと目で分かるようになり

ました。 

◆2024-25年度の基本方針と重点事項 

 会員 21人～50人のクラブ  会員純増 1～2人 

 財団年次基金  ＄150/1人 

 ポリオプラス    ＄30/1人 

 米山奨学金 普通寄付  5,000円/1人 

          特別寄付 10,000円/1人 

度々出てくるのが、DEIです。 

多様性については、他の国と比べると単一民族のため

に、この件に直面することがあまりないのが実情だと思

いますが、最近外国人の自転車族を見ていた母子が、

差別的な声をかけて「あんな人と遊んだらだめだよ」と

言うような場面に遭遇した話を聞くと、いまだにこんな

人がいるんだなと、感じるとともに多様性の大切さを広

める必要性はおおいに感じるところです。 

 

これまで、会長以下、人事が毎年変わるとともに、ロー

タリーの奉仕や活動は単年度が好ましいと言われ続け

てきました。しかし、今回の学習では継続性を言われる

ようになってきました。委員長も継続性が必要であると

いう意見もありました。 

たしかに、委員長が毎年変わることによって、引き継ぎ

がしっかり行われずわからないまま、1 年が過ぎることも

多かったかもしれません。 

◆RLIであったミニ知識？？ 

・ライオンズクラブは「ロータリーは奉仕が足りない」とす

るグループが 1917年設立 

ロータリーは 1905年設立 

   真実かどうかはわかりませんが・・・ 

・次年度は、かのや東 RC40 周年、鹿児島アカデミー

は、アフリカにグローバル補助金申請進行中 

 

最後に、私が参加してきた RLIでは、会長幹事のエレ

クトもたくさん参加されておりましたが、なんと、歴の浅

い会員も大勢参加しておられました。中には 1年未満

の方もおられ、各クラブが積極的に参加を促している

ことが伺われます。 

それぞれの会員のお仕事にも活かせる可能性がありま

すので、私共のクラブでも今後、もっと参加を促しては

いかがでしょうか？ 

これで本日の卓話を終わります。 

ご清聴ありがとうございました。 

 
 

◆スマイル報告             〈 4 件 〉 

〇ライラセミナーに 2 名の社員を参加させていただ 

き有り難うございました。大変有意義な体験が出来、

今後さらに活躍してくれると思います。深水ライラ

委員長、大変お世話になりました。………… 北山 

〇観桜会では初めてのゴルフで初めてのホールイン

ワンでした。ありがとうございました。…… 真田 

〇先日の観桜会はありがとうございました。グランド

ゴルフホールインワン大会で頂きましたのでスマ

イルします。…………………………… 有志（原田） 

〇ゴルフ同好会で 3 月 20 日に春のゴルフコンペを開

催しました。ニアピンでのアトラクションをスマイ

ルします。次回は相模原南 RC と合同ゴルフコンペ

を開催予定です。…………… ゴルフ同好会(久永) 

本日計  26,000 円  累計(一般) 339,000 円 

（財団）109,899 円   （米山） 80,934 円 

＊＊＊＊＊ ありがとうございました ＊＊＊＊＊ 

 
週報担当： 西ノ原 

RI 次年度テーマ 

「ロータリーのマジック」   

           

            
         
           

                       


